

# Editorial

Au début de cette année de 1961, je vous présente au nom du Conseil de l'UBA et en mon nom propre, tous les vœux de bonheur, de santé et de prospérité.

L'année écoulée a été une année importante pour l'amateurisme belge, et donc pour notre Union. Pour la première fois nous avons pu nous mettre directement au service du grand public, pour jouer le rôle que vous savez dans les communications avec le Congo, lors des dramatiques événements de Juillet 1960.

Nos interventions précédentes, en 1940, par notre collaboration avec le service de guet de la D.A.T., puis plus tard par notre rôle dans les communications de l'armée à la fin de la campagne, avaient été masquées par l'immensité de la catastrophe, et plus ou moins oubliées après les quatre années de la guerre.

Cette fois nous avons pu donner notre mesure. En quelques jours, une soixantaine de stations ont été mises en action, et la liaison avec le Congo, considérée par beaucoup comme un DX sensationnel, devint le travail de tous les jours.

Le monde des amateurs, d'abord étonné, comprit très vite l'importance de ce trafic, et le mot d'ordre circula de dégager le haut de la bande de 21 Mcs pour faire place aux ON4 et aux 9Q5.

Les Kilowatts américains et sud-américains nous firent place nette, dans la très grande majorité.

La Régie des TT nous aida, et nous l'aîdâmes, et cette collaboration permit à des milliers de coloniaux d'avoir de temps à autre des nouvelles des leurs.

Un réseau de communications s'établit et permit de maintenir le contact avec la plus grande partie du territoire Congolais, tant que la Régie des TT l'autorisa.

Lorsque le trafic se ralentit, les autorités décidèrent de restreindre les tolérances admises, et réduisirent à dix le nombre des ON4 autorisés à poursuivre notre action. Cette réduction, précédée par une interruption totale de plusieurs semaines, fit malheureusement perdre beaucoup de contacts, et actuellement le black-out s'est étendu sur une très grande partie du territoire congolais.

Cette interruption brusque de nos services fut très vivement ressentie dans le public, et fit ressortir leur importance d'une façon éclatante. Tous ceux qui ont pris part à ce travail ont connu les témoignages de reconnaissance des personnes qu'ils ont pu aider, ce sera leur plus belle récompense.

Tous les amateurs profiteront du climat favorable créé par le travail de quelques-uns, et notre Union n'a jamais reçu autant de demandes d'affiliation. Beaucoup de celles-ci ne résistent pas à la lecture des conditions et des difficultés de l'obtention de la licence, mais il est probable que notre nombre en 1961 sera plus élevé qu'il ne l'a jamais été.

Je vais terminer en souhaitant aux nombreux amis 9Q5 qui nous ont rejoints de pouvoir jeter les bases d'une nouvelle activité prospère. C'est le devoir des ON4 de les y aider dans la mesure de leurs moyens.

ON4BK  
Président.

VOS ARTICLES POUR LE 15

DU MOIS A ON4SX S.V.P.